

『柏崎周辺地区(完了) 後谷ダム草刈り作戦』

令和7年5月25日(日)午前8:00から新潟県柏崎市西山町別山で行われた、後谷ダムの地元・後谷集落主催の後谷ダム草刈り作戦に9人(うち会員1人)参加しました。

5月25日(日)あいにくの雨模様の中“柏崎周辺地区(完了)後谷ダム草刈り作戦”が実施されました。本活動はダム完成後から実施されており、一時事業主体の諸事情により市民参加の活動は一旦中止されましたが、地元後谷集落の手により実施されて来た活動です。

NPO 田園21北陸支部でも当初より一部の会員が農政局 OB 有志として参加して来ており、令和3年からは北陸支部と柏崎土地改良区、柏崎集落との活動協定が結ばれ継続的に関わって来た活動です。

過去には、NPO 会員や事業所 OB や近隣の北陸農政局退職者など交え10人以上の参加が有りましたが、NPO 会員の減少や集落住民の高齢化に伴う体調不良、家庭事情などにより参加者が減少してきております。今年は、近隣集落からの応援を得て9人の参加で行いました。

途中休憩では、風もあり汗ばんだ体が冷え熱い飲み物を欲する程でしたが、後谷集落の高齢化が話題となり、今のままでは草刈り活動の継続が困難との話になりました。継続するためには、①近隣集落からの応援を求める。②草刈りドローンの貸与などにより少人数での対応などの対策案が出ましたが、今後の課題として継続検討されることになりました。

近年、どの業種どこの地域でも高齢化・人員不足が社会問題となっておりますが、国営造成施設の管理も例外ではなく、事業実施中から持続的な管理を可能とする体制構築や、後継者育成・人員確保等々施設管理の在り方について、事業機関・関係者の共通認識・醸成が不可欠ではないかと問いかけてられているような気がします。参加の皆さん雨模様の中で大変ご苦労様でした。また、秋にお会いしましょう。



作業状況(右岸堤体)



作業完了(左岸堤体)



作業完了(右岸堤体)